



## **Sehr geehrte Spenderinnen und Spender!**

### **Liebe Manojer!**

Zuallererst entschuldigen wir uns für die so späte Berichterstattung. Lange Krankheiten, Übersiedlungen uvam. sind der Grund, dass unsere Rückschau noch mit dem Jahr 2015 beginnt:

Am 6.11.2015 fand im Kultursaal Pöls das beeindruckende Benefizkonzert "Musik verbindet" mit der Rothenthurmer Sängerrunde, den "Jungen Oberkurzheimern", dem Vokalensemble "Regenbogen", der Werkskapelle Pöls und der Musicalakademie Fohnsdorf unter Gernot Kranner statt. Alle Aufführenden boten großartige Leistungen! Die Vielfalt an Mehlspeisen, die von unseren asylwerbenden Gästen in St. Johann, Möderbrugg, Oberzeiring, Pöls und Judenburg, von den SPÖ Frauen und Frauen der Gruppe Manoj gebacken wurden, war überwältigend. Ein junger Mann aus Syrien erklärte die Mehlspeisen aus den verschiedenen Kulturen, die ÖVP Frauen boten pikante Aufstrichbrote an. Alle Musiker und Sänger wurden von der Gemeinde Pöls – Oberkurzheim mit Frankfurter, Semmeln und einem Getränk bewirtet.

Der Menschenrechtstag am 10. Dezember 2015 im Kautschitzhaus stand im Fokus von TTIP und CETA, den umstrittenen Freihandelsabkommen zwischen den USA, Kanada und Europa. Hr. Florian Walter, Bergbauer in Pöls, im Vorstand der kritischen Bergbauernvereinigung "Via Campesina" in Österreich, hatte Fr. Mag. Ulli Klein, Juristin, Biobäuerin und Saatgutzüchterin für die "Arche Noah" aus St. Nikolai im Sausal zu einem Impulsreferat eingeladen. Ein kurzer Vorspann hat auf die Gefahren der Abkommen hingewiesen, eine angeregte Diskussion folgte.

Der Schwerpunkt der Aktivitäten von Manoj lag 2015/2016 bei der zum Großteil mühevollen, manchmal energisierenden, schmerzlichen, aber auch beglückenden Betreuung unserer Gäste im Pfarrhof: Ständig wiederholende Anweisungen in unsere Kultur, Organisation der Deutschkurse und Kinderbetreuung, Arztbesuche, Wohnungsräumungen und Möbeltransporte. Erschwerend ist der oftmalige Wechsel der Flüchtlinge und die Zusammensetzung der Gruppe aus verschiedenen Herkunftsländern. Für alle Deutschlehrer und sonstigen Betreuer bedeutet das eine ständige Herausforderung.

Fr. Mag. Waltraud Neuper und Johann Liebmingler legten gemeinsam mit den Gästen einen großartigen Bio-Gemüsegarten im Innenhof des Pfarrhofes an und betreuten diesen auch gemeinsam mit den Asylwerbern.

Am 15. August 2016 wurde unser Pfarrfest mit 3 Jubilierenden gefeiert: Caritasdirektor a.D. Dr. Josef Jamnig (der im Dezember 2016 leider verstorben ist) feierte sein 65-jähriges Priesterjubiläum, Sr. Gertrud Höggerl ihr 25-jähriges Professjubiläum und die Vokalgruppe Regenbogen ihr 20-jähriges Bestehen. Die Gruppe Manoj hat zusammen mit unseren Pfarrhof-Gästen die anschließende Agape auf der Pfarrhofstube ausgerichtet.

Sr. Gertrud Höggerl war im Sommer 3 Monate auf Heimaturlaub, bevor sie ihre neue Stelle im Generalsekretariat der Comboni-Schwestern in Rom antrat. Sie konnte Ostern 2016, als Abschluss ihrer Tätigkeiten in Äthiopien, mit dem bekannten Fotografen Ernst Zercher Lalibela, das äthiopische Jerusalem, besuchen. Die ausdrucksstarken Bilder von dem Besuch waren im Sommer 6 Wochen lang im Gemeindeamt und im Pfarrhof in Pöls ausgestellt. Sr. Gertrude zeigte in ihrem Vortrag herzerwärmende Bilder von der festlichen Einweihung der Volksschule in Mandura, im Westen Äthiopiens. Der Schulneubau wurde von Manoj und Rotary unterstützt. Das Buffet im Anschluss an die Vernissage am 6.7.2016 wurde von unseren Pfarrhofgästen zubereitet.



Manoj plant weiterhin, die Schule in Form von Patenschaften für einzelne Schüler zu unterstützen. MANOJ spendete im September 2016 für den Kauf eines Krankenwagens für die Krankenstation € 8000,-.

Eine besondere Ehre wurde unserer Solidaritätsgruppe MANOJ am 25.10.2016 zuteil: Die Gemeinde Pöls-Oberkurzheim verlieh uns die "Humanitas-Pelisa". Das ist eine Auszeichnung, die einmal jährlich an Einzelpersonen oder Vereine für besonderes soziales Engagement verliehen wird. Wir alle freuen uns sehr darüber und sind auch stolz. Gleichzeitig sehen wir diese Anerkennung als Auftrag, uns in Zukunft mit demselben Eifer für all jene einzusetzen, die "auf der Schattseite des Lebens" stehen!



Anlässlich des Internationalen Tages der Menschenrechte zeigten die Menschenrechtsgemeinde Pöls-Oberkurzheim und MANOJ am 7.12.2016 den mit einem Cesar ausgezeichneten Film



„Tomorrow“. Ein Film über die Lösungen die wir brauchen, um den globalen ökologischen Kollaps aufzuhalten

Wir danken a l l e n für die großartige Unterstützung, die wir erfahren durften - sei es durch Spenden, aktive Mitarbeit oder Mitgliedsbeiträge. Das Wissen, dass viele Menschen unser Wirken begleiten, macht uns zuversichtlich, auch zukünftige Herausforderungen bewältigen zu können. Unser Schwerpunkt liegt nach wie vor auf der Hilfe für Schwache, in Not Geratene, Flüchtlinge sowie den Bildungs- Gesundheits-und Frauenförderungsprojekten in Äthiopien.

PölsOberkurzheim, im Jänner 2017

**In großer Dankbarkeit!**

Anneliese Reiter, Schriftführerin

Nora Sippel -Kindermann, Obfrau

*Spenden-Konto Manoj:*

*IBAN: AT76 3834 6000 1222 7203*

*BIC: RZSTAT2G346*